
九成受访者!支持政府"行政式#抑房价

上证调查

!

调查策划 柯鹏 李和裕

整理统计 实习生 朱宇琛

下半年以来!基于国家提出的全

国范围的房地产市场秩序整治行动!

各地房地产部门都对当地楼市开展

了执法检查!尤其是对一批均价较高

的楼盘!主要调查其有无捂盘囤房的

违规行为"上海证券报就率先报道了!

上海均价 !"万元#平方米的 #汤臣一

品$%北京均价 $万元#平方米的&银泰

中心$皆在受查之列!&汤臣一品$还已

因使用&至尊$%&顶级$等绝对化的违

禁广告用语! 以及 "套房屋的销售合

同和零星建筑安装承包合同未贴印花

税等!被处以相应罚款'

高价楼盘被查! 是否有助于房价

降温( 本周!)上海证券报*地产投资+

就联合&搜狐网*焦点房地产网$进行

了相关调查'调查结果显示!虽然 %&'

的受访者对于检查高价楼盘的 &杀鸡

儆猴$效用并不看好!但 &('的受访者

还是期盼政府积极运用此类行政方

法!进一步抑制高房价'

聚焦顶级楼盘被查投资百宝书

"第二套房$含义终明确

主持人!继第二套房贷首付政策出

台之后! 央行与银监会日前又发布了

"关于加强商业性房地产信贷管理的补

充通知#!"通知$有哪些关注重点%

祝满清!此次)通知+是对于上次第

二套房贷首付政策的一个重要补充!也

就是说!这项)通知+对上次政策具体概

念定义实行了细化'该补充通知的重点

在于!对第二套房的界定从几方面进行

了规定' 一,以借款人家庭)包括借款

人%配偶及未成年子女*为单位认定房

贷次数- 二%对于已利用银行贷款购买

首套自住房的家庭!如其人均住房面积

低于当地平均水平!再次向商业银行申

请住房贷款的!可比照首套自住房贷款

政策执行" 三%已利用住房公积金贷款

购房的家庭!再次向商业银行申请住房

贷款的!按前款规定执行"

两个前后出台的政策之间最重要

的区别在于!&第二套房$的认定标准明

确以&家庭$为单位" 而在此之前!大部

分银行在实际操作过程中!是按照以个

人为单位来界定第二套房的" 其次!公

积金贷款也被纳入了认定贷款套数的

范围!按照此前的政策!并没有把公积

金贷款纳入计算范围"

补充政策趋紧明显

主持人!除了统一住房贷款次数的

认定标准之外!&通知$的从紧趋势体现

在哪里%

祝满清! 此前第二套房贷首付政策

的执行! 主要是各家银行在执行层面按

照以个人为单位实行" 从更深层来说!房

贷业务相对来说依然是比较优质的贷款

产品!各银行对此均十分重视!所以市场

感觉会比较松" 但)通知+从严界定了第

二套房的标准! 主要由于某些区域出现

了严重泡沫现象!导致金融风险加剧" 央

行和银监会在此情况下出台房贷新政细

则!无疑也是一种未雨绸缪的举措!此时

出台从紧调控政策十分有必要"

值得一提的是!在此次)通知+中对

公积金贷款也进行了收紧!这预示着信

贷调控开始从局部商业贷款扩张到全

部的房贷领域" 对于客户的影响!不仅

仅抑制了投资需求!也会抑制了一部分

自住需求!导致其购房置业计划推迟"

货币政策成调控利器

主持人!&通知$出台会对楼市造成

怎样的后果影响%

祝满清!出台这些政策的目的是为

了加强房地产宏观调控% 防范金融风

险!从补充通知的规定上看!也充分体

现了这两个目的!这也是央行对于&实

施从紧的货币政策$这一政策精神的落

实!随着这些政策的实施!也必将对房

地产市场产生重大的影响"

此政策的影响可以概括为.抑制投

资需求,延缓自住需求-

首先是对于投资需求而言!由于第

二套房贷款需要首付款的至少为房价

款的 +(,!利率在基准利率基础上再上

浮 !('! 不仅增加购买时的房价款成

本!还增加了持有期间的利息成本- 若

房价上涨幅度低于购买和持有成本的

话!则投资回报将大大降低!甚至亏本-

因此!对于投资需求将是一个严重的打

击- 其次对于自住需求而言!主要是起

到了延缓购房计划的目的-

相比较而言!对于一手房市场的影

响会大于对二手房市场!因为.一!一手

房从购房到签约到交房有一年多的是

时间! 这段时间需要购房人支付利息!

但却无法使用!也无法出租获利/二!一

手房在出产证前不能出售!若在此期间

出台新的政策! 也无法及时变现流通!

不利于回收投资成本!因此相对一手房

的影响比二手房更大-

博客论楼

王石
深圳%广州楼市拐点

是秃子头上的虱子&还用争'

!"

月
!-

日下午!清华大学紫光国际交

流中心召开'海螺行动
..

(新闻发布会) 我

作为主办方负责人参加)

媒体答问环节!有记者问!*

!(

月以来!

广州+深圳城市的楼市普遍遇冷!新建商品

房的销售量下降严重!作为开发商代表之一

的王石是否认同楼市出现拐点的说法% (

我认为问题不扣新闻发布会的主题!

简单回答,'同意出现拐点的说法) -

虽然回答简单!但观点明确,深圳+广

州的楼市出现了拐点)

随后补充!'中国东西南北中! 幅员广

阔!不同地区城市处于不同的楼市周期!不

能一概而论) -回答的第一句话被媒体大量

引用!而第二句话却没人提了)

王石这样有个性的企业家! 可写的东

西太多了!但是有太多人写过他了!再写王

石要超越那些专业的记者和作者是很难的)

今天!我突然想从另外一个角度写王

石!从中国改革开放以来第一代企业家的

角度看王石! 把王石这个个体的企业家!

放在他所处的群体中去!也许更能看到他

们这一代企业家在中国经济成长和改革

开放过程中的价值和作用) 这一代企业家

代表人物有王石+柳传志+张瑞敏!任志强

也算一个 !但任总能量大 !从第一代蹦到

第二代了! 他既有第一代企业家的特征!

也具有第二代企业家的特征)

他们这一代企业家共同的特点是!从

骨子里相信市场经济! 相信只有市场经济

才能让中国和中国的人民富强起来! 摆脱

吃不上+穿不上和住不上的窘迫困境)但在

他们创办公司时!中国连&公司法$都没有!

也没有别的适用法律来保障他们作为企业

家应得的权利和利益! 很多事情处于法律

的真空地带! 企业家在利益面前没有明晰

的法律标准! 自身的约束力往往决定了他

们的命运)

所以!这一代企业家能活下来的无一例

外都是不太注重钱的!同时对自己有着很强

的约束力!有无私奉献的雷锋精神!他们自

己在企业股份很少!也没有过高收入) 那个

时代也有的人认为自己创造了财富!就应该

得到自己的那部分财富!这部分人牺牲的太

多!存活下来的太少) 存活下来的这几位都

有其独特的性格和奉献精神!都是可敬的)

无论是死去的!还是存活着的第一代企

业家!他们都为市场经济的建立和完善提供

了经验! 为未来市场经济的推进铺平了道

路!成了案例!成为了建立法律和制度的案

例) 存活下来的更伟大!对今天更有意义)

今天 !中国经济奇迹般成长了 !但中

国公司在成长过程中都十分艰难) 万科当

初走背运时!曾请求一家公司成为万科的

大股东!那家公司提出的条件是让王石配

合他们打压万科股票 !他们进入 !再给王

石一些黑钱) 王石扬长而去! 临走时说!

'你不仅看不起我们万科! 你还看不起我

的人格) -

相信五年+ 十年后的中国比今天更强

大!更富裕)希望大家记住中国市场经济发

展的这段历史!除了伟人们指点江山!还有

一代企业家的努力和寻找) 不要忘记那些

牺牲者!失败者!更不要忘记像王石+柳传

志+张瑞敏这样的幸存者!成功者) 他们是

中国市场经济的拓荒者) (整理 柯鹏)

潘石屹
我看王石
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房贷新政出!补丁" 楼市进场门槛再增高

央行、银监会日前联合发布《关于加强商业性房地产

信贷管理的补充通知》，而这一补充性质《通知》的发布，

距第二套房贷首付提高新政的出台，仅仅两个月不到的时

间。《通知》不仅对以往众说纷纭的“第二套房”标准进行

了明确规定，还对住房信贷政策做了新调整，将公积金贷款

纳入范围内。市场认为，这是房贷政策从紧的又一个信号。

房贷的进一步紧缩政策出台之后，在抑制需求方面会有怎

样的影响？楼市在这一轮“冲击波”的作用之下，走向将会

如何？上证第一演播室请来专业人士，为网友做出解答。

上证第一演播室

中国证券网

活动策划 !柯鹏 唐文祺

主持
%

整理!唐文祺

嘉宾!祝满清

上海中原地产法务部高级经理

"

你对相关的检查结果满意吗'

基本满意 ",

不太满意!处罚力度太小!没起任何作用 &$,

"

你对今后的楼市秩序整治行动有何看法'

应侧重加大检查力度!对高端楼盘进行严密监控 !/,

应侧重加大惩罚力度!一旦查出违法行为就严罚 $-,

"

你如何看待查处高价楼盘的行为'

政府应积极运用此类方法抑制高房价 &(,

商品房定价是市场行为!不应过度运用行政手段干预 !(,

"

整治检查对控制房价会有帮助吗'

会有帮助 +!,

不会有什么实质性影响 %&,

在发改委新发布的 )产业结构

调整指导目录0"((/年本1+中!别墅

类房地产开发仍属受限项目! 但基

于近两年的#禁地$局面!上海别墅

供应已由泛滥转为紧张! 因供应量

持续不足而引发价格上涨的情况今

年尤为明显-不过从局部市场来看!

以经济型别墅为主的一些别墅板块

仍有潜力可挖-

近年以低价别墅吸引高端人群

的近郊别墅市场近期有望发力- 记

者获悉! 中华企业及其下属的古北

集团和上房经营集团合计斥资 %(

多亿元投资南汇的周浦, 航头和惠

南板块!- 个项目分别为大型公寓

住宅,联排别墅和独栋别墅!总规模

超过 //万平方米- 其中!航头板块

的#两河流域*南郊中华园$别墅项

目在年底就会有约 "( 万平方米的

房源入市-

统计显示! 目前南汇独栋别墅

的市场供求比为 !."0(%! 基本面仍

是供不应求-其中!航头板块的独栋

别墅的供求比例已达 !.+!下半年的

成交面积较上半年增长了 +(,!主

力价格也上探至 "((((元#平方米-

而南郊中华园的入市! 应能局部缓

解经济型别墅的稀缺局面-

据了解! 南汇别墅项目分布西

密东疏! 随着最热门的周康板块的

土地供应饱和及早期别墅项目的完

成! 南汇别墅市场重心正沿着沪南

公路,杨高南路,沪芦公路和南六公

路逐渐向南转移- 以低密度住宅开

发为主的航头板块由此日渐成熟!

其中爱法*奥朗庄园与东方夏威夷

占地均约 &((亩! 绿洲千岛花园和

生茂养园占地均在 1((亩左右- 南

郊中华园则占地约 %((亩! 分三期

开发! 预计近期推出一期近 "((套

面积在 !$(2"$(平方米之间的联排

别墅-

(朱宇琛)

别墅
近郊别墅供应有望井喷

商铺
奥运效应促零售商加速扩张

仲量联行日前发布的第四次年度

)零售商信心调查+报告显示!即将

到来的奥运会使得国际零售商对中

国市场信心大增-在受访对象中!超

过 "#- 0/1!1的零售商预计 "(($年

其总营业额将会增长!1!!的零售商

预计其利润率将会提高/而 !((!的

受访者表示 "(($ 年将把开设新店

作为一项主要的扩张策略-

在国际零售商积极推动中国发

展步伐的前提下!受到奥运会积极

推动作用的北京商铺市场有明显

变化- 其中!单一产权,专业管理的

购物中心数量有所增长- 随着 "(($

年的即将到来!部分地段良好的优

质商铺项目预租达到了前所未有

的活跃程度- 仲量联行中国区商铺

部主管,北京董事总经理翰德伟指

出!#在建商铺项目的预租活动十

分活跃- "((/年!金融街购物中心

成为中国首家在开业前即实现

!((!预租率的大型高档购物中心!

这表明需求强劲和市场的日趋成

熟- 预计在奥运会之前!零售商对

北京商铺市场的需求仍将保持极

其强劲的势头- $

(唐文祺)

园区
产业基地渐成投资新热点

基于上海未来大力发展现代服

务业! 越来越多的新型产业基地成

为房地产市场中的投资新热点- 如

近日!上海 "(个现代服务业集聚区

重点项目之一的#钢领*上海国际钢

铁服务业中心$在宝山正式面世-该

项目占地 -+/亩! 规划总建筑面积

+$万平方米!毗邻上海精品钢基地!

距世界五百强企业宝钢集团仅 -公

里- 依托宝山地区在全国乃至全球

钢铁产业中的优势地位! 钢领项目

将建设电子信息交易,金融服务,物

流分拨,会展服务四大功能中心-并

且! 目前一期销售已吸引到了一大

批国内外钢铁巨擘!包钢,南钢,鞍

钢,涟钢,武钢,中国五矿集团,中铁

物资集团, 兵器工业部物资集团等

纷纷入驻! 一个功能强大, 服务齐

全,政策扶持,规模初具的国际钢铁

资源交易中心正在形成-

(李和裕)


